

HORAS DE DESPACHO
Redacción: desde las cuatro de la ma-
ñana a las diez de la noche.
Administración: desde las 7 mañana a
las 7 de la noche.

TELÉFONO 97

Oficinas: Conquistador, 30

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA-AVISOS Y NOTICIAS

1899

Domingo 23 de Julio

PRECIOS DE ABONO

	PTAS.	CT.
España.	1	25
Extranjero (Unión Postal).	2	50
Extremadura.	1	50

Número suelto. . . 5 cts.
Id. atrasado . . . 10 .

VINO MORELLÓ

Quina, Carne, Lacto-fosfato de Cal

Es el mejor agente para la restauración de las fuerzas vitales. Reune las sustancias indispensables para la formación y nutrición de la carne muscular y sistemas nervioso y óseo. Cura la ANEMIA, DEBILIDAD, INAPETENCIA, CONSUMCIÓN, CONVALESCENCIA DE ENFERMEDADES GRAVES, FATIGAS, ETC.

Farmacia VALENZUELA y principales

El orgullo del crimen

(Cuento)

Hacia tres meses que se había cometido el asesinato que tan honda emoción causara en París. Una mujer galante había sido extrangulada en su domicilio por un desconocido para robarla cuanto poseía.

A pesar de las pesquisas que se practicaron, la policía no había podido descubrir al criminal, lo cual acrecentó de un modo extraordinario la curiosidad del público.

Así las cosas, un día se presentó voluntariamente el asesino, poniéndose a disposición de la justicia.

II

Juan Vergat tenía diecinueve años y tanto su biografía como la reconstrucción del crimen, fueron objeto de extensos artículos periodísticos.

La denuncia espontánea de los delincuentes es uno de los más importantes problemas psicológicos, que no se resuelven por la hipótesis de una especie de locura del remordimiento.

El caso de Juan Vergat acusa una locura más razonable.

Después del asesinato y el robo—según se desprende de las declaraciones del reo—el primer sentimiento de Juan Vergat fué el miedo.

Durante los ocho primeros días vivió encerrado en un cuarto de una miserable casucha, sin atreverse a salir para ocultar en otro sitio las alhajas robadas, temeroso de una sorpresa de la policía. El infame estaba aterrado con la lectura de los periódicos que relataban el drama, creyendo ver en cada línea un detalle que pudiera favorecer a sus perseguidores.

Tranquilizado, al fin, por los resultados negativos de las diligencias judiciales, salió de su encierro.

Al periodo del miedo sucedió un periodo de prudencia.

Tomó esas medidas para ocultar las alhajas, y reanudó su acostumbrada vida de vago y de perdidó.

En un principio, dominado por la satisfacción que su impunidad le producía, experimentaba un placer inmenso, al leer en los periódicos las divagaciones de la justicia.

III

Sin embargo, al cabo de algún tiempo ocupó su imaginación otro orden de ideas.

Para la gente su calaña el crimen es una afirmación de las condiciones personales del individuo. El valor, la sangre fría y la destreza se revelan en la manera de cometer el delito, y sólo mediante estas cualidades se consigue a veces la más absoluta impunidad.

A este propósito decía Juan Vergat:

—Hubo un momento en que llegó a mortificarme ser el desconocido de que hablaban los periódicos. Porque al leer diariamente que mi crimen demostraba una gran audacia y una seriedad admirable, sentía que solo yo fuese sabedor de que únicamente a mí se debía achacar el robo y el asesinato cometidos. Nosotros tenemos también nuestro amor propio con los demás. ¡Cuántas veces he estado a punto de revelar mi secreto a mis compinches, para que supieran de lo que soy capaz!

Si no se hubiese hablado tanto de mi crimen tal vez no hubiera sentido la comeción de denunciarlo.

IV

Juan Vergat exponía las torturas de su estado de ánimo en una declaración que revelaba el orgullo del crimen, que es uno de los principales fenómenos psicológicos del hampa.

El asesino vendió sus alhajas y se atrevió a vestirse decentemente, sin importarle un ardite las sospechas que aquel cambio pudiera infundir. En su obcecación, cuando se hablaba del crimen en las tabernas y garito

que frecuentaba, llegó a decir varias veces:

—¿No es verdad que el asesino de esa mujer es un valiente?

De esto a la confesión pública no había más que un paso, y Juan Vergat no pudo resistir a la tentación que le dominaba.

—No podía reprimirme por más tiempo—decía el reo a sus jueces—y la vanidad me ha perdido. Pero todo se debe principalmente a la circunstancia de haber asistido días atrás a un juicio público en que compareció un asesino vulgar y adocenado.

La concurrencia era inmensa y estaba hondamente emocionada. Y con tal motivo decía yo para mis adentros. «¡Ah! ¡Con una sola palabra mía podría llamar la atención de todo París y provocar un espectáculo mucho más importante que el que ahora estoy presenciando!» ¡El orgullo me cegó, me decidí a confesarlo todo y.... aquí estoy!

Con estas palabras, deducción lógica de su abstracción, terminó el relato del reo.

Ahora bien: ¿esas confesiones cínicas no explican en cierto modo el difícil problema de la espontaneidad de la denuncia?

¿No es más paradójica la idea del remordimiento que la de la confesión provocada por el orgullo del crimen?

RAUL ETTERT

Ejército voluntario

I

El reciente discurso del señor Palma, amigo de Pi y Margall y algunas indicaciones de Romero Robledo han puesto sobre el tapete un problema importantísimo, trascendental en España: el del ejército por voluntarios en sustitución del servicio militar obligatorio.

Tan importante es, a nuestro entender, el asunto, que no dudamos en repetir lo que dijimos hace unos meses defendiendo ese sistema de reclutamiento, es a saber: que representa uno de los primeros factores en lo que se ha dado en llamar regeneración de España y debiera llamarse constitución.

Dos grandes causas de anemia nacional existen en nuestra nación: la falta de población y la falta de hábito de trabajo. Si otras poderosas razones no defendieran el servicio militar obligatorio, aquí debemos admitirlo y plantearlo como verdad inconcusa. Así han ido infiltrándose en nuestra política y nuestra administración todos los principios de gobierno centralizador absurdo, que han dado por resultado en menos de un siglo la desmembración, la ruina y el deshonor en España. Nuestros estadistas, nuestros hombres de gobierno han olvidado que es condición esencial del axioma para que las mismas causas produzcan los mismos efectos, que exista la igualdad de circunstancias.

Los defensores del servicio militar obligatorio dicen del voluntario ó por voluntarios, que es caro, malo, inmoral, peligroso y poco democrático.

El primer punto es el que defienden al parecer, con mejores argumentos, fiando la defensa a los números: veamos su razonamiento.

El señor Lapoulipe, dice en un artículo recientemente publicado en el *Heraldo de Madrid*:

«El ejército voluntario es caro porque cada uno de sus individuos ha de recibir, lo menos, triple paga que el soldado forzoso. En España, lo menos que se podría señalar de haber a un voluntario serían dos pesetas diarias, más otra que importarían las ventajas que por tiempo de servicio se le concediese para que se reenganchara; el pan y el utensilio, etc., elevarían su haber, por término medio a 3'50 pesetas diarias, ó sean 1.277'50 al año. Hoy cuesta cada soldado, anualmente, unas 470; de modo que a diferencia pasaría de 800.

Luego con lo que se gasta con 80 mil forzosos, apenas si alcanzaría para 30.000 voluntarios.

En esta tierra donde en todo se procede de ligero, la argumentación del señor Lapoulipe habrá hecho su efecto, pero basta el más insignificante raciocinio para hechar por tierra el argumento Aquiles de los que no se tendrían por demócratas si no defendieran el servicio militar obligatorio, no dando en el *quid* de si lo tiene establecido Francia, lo tiene constituido Alemania y que forma parte del programa del partido conservador mientras defienden el voluntariado partidos radicales como el republicano federal y constitucionales como el regionalista.

Dejemos a un lado las cuentas galanas del señor Lapoulipe; admitamos como buena la cantidad de 3'50 pesetas diarias por soldado que da al año, la suma de 1.277'50 pesetas; dejemos el que esta cantidad solo debiera pagarse después del reenganche, pues durante los primeros años de servicio, según la cuenta del señor Lapoulipe, solo costaría cada soldado 2'50 pesetas diarias ó sean 912'50 al año, dando por término medio un total de 1.145 pesetas anuales por soldado, contando con un 50 por 100 de reenganches.

Sufriendo nuestro ejército de soldados bisoños, de niños de diecinueve años, la mayoría de ellos débiles y enfermizos por falta de alimentación y exceso de trabajo, necesitamos de un ejército de 70.000 hombres,—el actual es de más de 100.000—para garantizar el orden público y estar dispuestos a sofocar cualquier intentona carlista 70.000 hombres a 470 pesetas cada uno, que es lo que cuestan hoy,—algo más, por gastos de reclutamiento viajes, revisiones, inspecciones y hospitales—arrojan un total de 32.900.000 pesetas anuales. Al mas ignorante, a cualquiera que se moleste en apreciar las diferencias entre lo calificativo que se aplican a los soldados, bisoños ó foguados, no se le ocultará que 40 mil soldados, hombres hechos, fuertes, con vocación ó instrucción perfecta, valen bien por los 70.000 del cuento. Estos 40.000 hombres costarían todo lo mas 45.800.000 pesetas, de las que se habría de deducir el gasto de armamento, vestuario, y alojamiento de treinta mil hombres.

Pero demos por buena la cantidad apuntada y nos resultará que el coste de un ejército voluntario de 40.000 hombres, tan eficaz como uno reclutado por el servicio obligatorio de 70 mil, costaría pesetas 12.000.000 más cada año.

Pues este ahorro que, según los partidarios de este sistema, hace el Estado, es no sólo ficción, sino contraproducente y ruinoso.

80.000 hombres robados cada año a la agricultura, al comercio, a las artes, a la industria, a todas las manifestaciones de la vida, dejan de producir cantidades inmensas; son causa de la ruina de miles de familias, y vuelven a sus hogares, después de tres ó cuatro años de holganza, olvidado el oficio y perdida la aptitud, viciados por el ambiente del cuartel, llevando en su sangre los gérmenes de diversas enfermedades y los vicios de las grandes capitales, la mayoría de ellos van a aumentar los corros de las tabernas ó posadas, infiltrando en el modo de vivir de las poblaciones rurales algo de libertinaje y despreocupación de las capitales y los cuarteles. Apreciando de 2'50 pesetas diarias el trabajo útil de esos 80.000 hombres, arrojan una pérdida total de 74.000.000 de pesetas anuales; véase, pues, como cuesta caro el querer un ejército barato: 62 millones de pesetas.

¡Y cuántas lágrimas ahorradas! ¡Cuántas familias felices, cuántos viejos amparados, cuántos huérfanos asistidos!

Los 40.000 voluntarios se reclutarían, es cierto, entre lo mejor de cada pueblo; entre los hombres sin oficio ni beneficio, entre los viciosos y los oiganes, los matones siempre expuestos a poblar presidios, y aquellos que por natural vocación al ejercicio de las armas, muy común en ciertas regiones españolas, vieran en el uniforme militar un modo decoroso y digno de vivir, dando satisfacción a sus gustos.

No solamente se desolverían a la producción y a la familia con el servi-

cio por voluntarios, 80.000 hombres provechosos, sino que se eliminarían de los pueblos y ciudades todos los elementos insanos y peligrosos. Y de que en los regimientos cumplieran su obligación ya cuidarían la disciplina, el instinto de conservación y la aptitud de los jefes y oficiales. En Inglaterra y en los Estados Unidos, por ejemplo, no hay motines ni asonadas en los cuarteles, y de como cumplen en paz y en guerra los soldados voluntarios, tenemos el ejemplo muy reciente.

Pero nos queda mucho que decir y así será oportuno y menos cansado dejarlo para artículos sucesivos.

F. A. V.

De El Diario del Comercio

La escuadra francesa en Barcelona

El *Diario de Barcelona* del viernes da cuenta de los festejos realizados el jueves en aquella ciudad en honor de los marinos de la escuadra francesa.

El señor almirante francés ha invitado a los señores concejales de Barcelona para que visiten la escuadra. Según noticias, dicha visita se verificará mañana.

El almirante de la escuadra francesa del Mediterráneo anclada en estas aguas comunicó ayer a los jefes de su escuadra la siguiente orden del día. «Con motivo de ser mañana el cumpleaños de la Reina Regente de España, los buques de la escuadra cumplirán las siguientes disposiciones: El *Brennus* disparará tres salvas de 21 cañonazo: la primera a las ocho de la mañana, al ser arriada la contrasenda; la segunda, a las doce del mediodía en el momento en que sea arriada la bandera de la comida, y la tercera al ponerse el sol. Todos los buques izarán a las ocho de la mañana, la bandera de combate y el pabellón español en el tope del palo mayor, arriándose por la tarde al dispararse el último cañonazo de la salva. Los buques que arboian las insignias de los señores contralmirantes izarán el pabellón español en el palo mesana con arreglo a las prescripciones del artículo 840 del decreto 20 de marzo de 1835. Por la noche, de nueve a diez, los señores comandantes de los buques harán funcionar los proyectos eléctricos.

El jefe de Estado Mayor, Cordier. —Con objeto de hacer una respetuosa demostración de simpatía a las Reales personas y para solemnizar el cumpleaños de S. M. la Reina Regente, el almirante Fournier, los contralmirantes Roustaat y Marechal, el Estado Mayor, los jefes y algunos oficiales de los buques asistirán en traje de gran gala a la recepción que se celebrará a las tres de esta tarde en la Capitanía general y a la que concurrirán los generales y jefes de los cuerpos de la guarnición. Una compañía de cazadores de Barcelona con bandera y música tributará los correspondientes honores a los almirantes y jefes de la escuadra francesa.

—Lucido estuvo anoche el baile con que los señores de Arnús obsequiaron en el Teatro Lírico a los jefes y oficiales de la escuadra francesa. La sala presentaba brillante aspecto, viéndose entre la concurrencia, además del almirante Fournier, contralmirantes y jefes franceses, al general García Navarro, Gobernador civil, Alcalde, comandante de Marina, cuerpo consular, generales, jefes y buen número de oficiales de los cuerpos de esta guarnición, numerosas familias distinguidas de esta capital y muchas de la colonia francesa. En la galería alta colocáronse plantas tropicales y de allí salían ramajes y flores que caían por la barandilla del primer piso en vistosos grupos. El jardín iluminóse con faros de diversos colores y faros de papel en gran cantidad, lo propio que la cascada y el reloj, produciendo muy buen efecto.

El rigodon de honor balláronlo el señor don Emilio Arnús con la baronesa de Raynaud, el almirante Fournier con la señora de Arnús, el general García Navarro con la señorita doña Antonia de Vige, los contralmirantes Dolores con las señoritas doña Dolores de Chaves y doña Mont-

serrat Desvalls y el señor Robert con la señorita Montjo.

El bufet fué espléndido y muy bien servido en la sala de descanso del teatro por el señor Miró, dueño de la confitería de la Palma.

La fiesta se ha prolongado hasta muy entrada la mañana.

En el banquete con que el almirante francés M. Fournier obsequió a las autoridades de esta capital a bordo del acorazado *Brennus* pronunció el brindis siguiente:

«Señores: Levanto mi copa en honor de Su Muy Graciosa Majestad la Reina, que da al mundo, desde el trono de España, el ejemplo de todas las virtudes reales, y en honor de S. M. el joven Rey Alfonso XIII, en quien se fundan tantas esperanzas de calma, de paz y de prosperidad nacionales.

Yo elevo a S. M. nuestros más respetuosos y sinceros votos por la realización de estas patrióticas esperanzas, pues estos votos son los de Francia entera, de la Francia cabaleresca, que está siempre al lado de las nobles causas.

Con objeto de dar un brillante testimonio de sus sentimientos de simpatía y de buena amistad, el gobierno de la república francesa ha enviado su potente escuadra del Mediterráneo a las aguas de Barcelona, a fin de que se alternasen las salvas de artillería de sus buques con las de las baterías españolas para celebrar con gran pompa la fiesta de Su Majestad la Reina y para rendir homenaje a la grande y hermosa ciudad marítima en donde las laboriosas poblaciones de Cataluña ofrecen a España un admirable modelo de la actividad agrícola, comercial é industrial, verdadera fuente de la riqueza de los pueblos.

A S. M. M. Reales y a la ciudad de Barcelona.»

En cumplimiento de la orden dictada ayer por el almirante de la escuadra francesa, a las ocho de esta mañana el acorazado *Brennus* ha disparado una salva de 21 cañonazos engalanándose todos los buques de la escuadra.

El «Cercle Français de Barcelonne» obsequiará esta noche al comandante en jefe de la escuadra del Mediterráneo, a los señores jefes y oficiales y Estado Mayor con un banquete en el local de dicha Sociedad, al que están también invitadas las autoridades de esta capital.

La escuadra francesa zarpará de este puerto para Palma el lunes por la tarde, luego irá a Mahón y después regresará a Tolón.»

NOTICIAS

Del extranjero:

Nueva York 20.—La mayor parte de los periódicos continúan dirigiendo rudos ataques a la Administración, por el silencio que guarda con respecto a los acontecimientos de Manila y por la censura que se aplica a los despachos de la prensa.

The *Journal* dice que Ottis comete en Filipinas las mismas torpezas que Shafter en Cuba; pero no tiene, como éste, la excusa del éxito, ni de haber pacificado la isla de Luzón.

¿A qué se espera—añade dicho periódico—para poner remedio a situación tan insostenible y desairada? ¿Acaso Mac Kinley se halla decidido a esperar un desastre político-militar para variar de conducta?

Nueva York 20.—Despachos de Washington aseguran que el secretario de Guerra, Mr. Alger, ha demitido a consecuencia de haber reusado formalmente Mac Kinley tomar la defensa de Alger de un modo ostensible contra los ataques y críticas de que este último es objeto por parte de la prensa periódica.

Se habla para sustituir al ministro dimisionario de un abogado de Nueva York, indicándose también a Mr. Porter, embajador de los Estados Unidos en París, ó del embajador americano en Londres.

La Haya 20.—Se ha reunido la Comisión tercera de la Conferencia de la Paz, ante la cual los delegados de Rumania, Grecia y Servia han pedido la supresión de cinco artículos del proyecto de arbitraje, relativos a las Comisiones internacionales de investigación.

Después de un vivo debate, la Comisión decidió devolver el articulado al Comité de redacción, quien ha presentado nuevo texto para los artículos 9.º, 12 y 13.

En su virtud, los delegados de Rumania, Grecia y Servia han pedido telegraficamente instrucciones a sus Gobiernos respectivos.

Whist, cuyos escritos sobre política internacional tienen tanta resonancia, se ocupa en *Le Figaro* de las relaciones entre Francia y Alemania.

Dice que las visitas cambiadas en Bergen entre el emperador Guillermo y los marinos franceses, no son un simple incidente sin importancia, sino un verdadero acontecimiento que merece serio estudio.

Los obstáculos que se oponían en otros tiempos—añade—á las buenas relaciones entre Francia y Alemania, hoy han desaparecido, y, por consiguiente, Francia debe aliarse con Alemania para las cuestiones marítimas, fuera de Europa solamente, pues así interesa para evitar conflictos posibles y toda suerte de contingencias en la cuestión colonial.

Al efecto, Alemania debe dar á conocer con toda claridad sus puntos de vista y sus aspiraciones. á fin de que Francia le pueda contestar de igual manera de un modo explícito. En todo caso termina diciendo el articulista, debemos esperar un acuerdo colonial de rigurosa reciprocidad.

La *Lanterne* pretende que el principio de la vista del proceso Dreyfus ha sido oficialmente fijado para el día 11 de agosto próximo.

Le *Matin* añade, por su parte, que el Consejo de guerra se reunirá, como ya se ha dicho, en la primera semana de agosto.

Lo cierto es que aun no se sabe con certeza el día en que comenzarán las sesiones del Tribunal.

Después de largas y empeñadas discusiones en el seno del Gabinete de los Estados Unidos, se ha llegado al acuerdo de aplazar hasta fines del año próximo el envío de una formidable escuadra á las aguas de Europa.

Como el gobierno y el pueblo yanqui tienen marcadísimo empeño en impresionar á los europeos haciéndoles ver y tocar el incremento que en pocos años ha logrado el poderío naval militar de los Estados Unidos se espera para hacer la proyección manifestación marítima que esté organizada una escuadra tan numerosa y formidable como las mejores que poseen hoy Inglaterra y Francia.

La escuadra llamada europea que visitará primero los puertos ingleses se compondrá entre grandes, medianos y pequeños, de 30 ó más buques de combate que mandará en jefe Dewey ya que Sampson se retirará del servicio activo en noviembre próximo.

La *Gaceta de la Cruz* dice que si el Emperador de Alemania recibiese una invitación del presidente de la República francesa para visitar la Exposición Universal, y la aceptase, la opinión pública no podría menos de alarmarse ante el temor de que el populacho de París cometiera algún desacato, como el que cometió en la persona del malogrado Rey de España don Alfonso XII.

Sin embargo, el periódico italiano *La Nación*, recordando este último hecho, así como el viaje realizado por la esposa del Emperador Federico á París, en el más riguroso incógnito, para visitar la Exposición de Pinturas y relacionándolo con la visita hecha en Bergen por el Emperador Guillermo al buque francés *Iphigénie*, dice que el partido del desquite en Francia ha perdido mucho terreno desde el fracaso de Boulanger, y que el actual Emperador de Alemania ha logrado tender un puente sobre el abismo que separaba á las dos naciones.

El sindicato de la Unión de la Prensa Italiana organiza una Exposición internacional permanente de todos los periódicos que se publican en el mundo, é invita á los diarios á enviar dos ejemplares para que figuren en el certamen.

Al decir de los periódicos alemanes, gana terreno el proyecto relativo á la construcción de un canal de navegación entre el Rin y el Elba.

Telegrafian desde Manila al *New York Herald* que todos los correspondientes de periódicos se unieron para reclamar al general Otis mayor libertad de la que se concede para el envío de noticias é informes por el cable, pues resulta ridícula é insostenible la situación de los correspondientes, limitados á transmitir sólo lo que á la censura le place dejar pasar.

El general Otis se niega á autorizar la transmisión de más despachos que los que contengan noticias de grandes descalabros de los filipinos, prohibiendo en absoluto hablar de las operaciones de las tropas americanas y de las enfermedades que las diezman.

El corresponsal de *The Journal* acusa á Otis de personificar la rutina más desacreditada. Dice que el gobernador general americano de Filipinas hubiera querido ver suprimido el nombre del coronel Funston, para de este modo poderse atribuir la gloria de los altos hechos por dicho brillante jefe militar realizados.

Otis está considerado entre los jefes y oficiales que están bajo sus órdenes como un hombre sin valor, que todo lo sacrifica á su vanidad y á sus celos de la gloria ajena.

Para pedir la comisión correspondiente de la Cámara francesa un aumento de cuatro millones de francos en el presupuesto ordinario perteneciente al año 1900, se funda en la necesidad de que antes de terminar el mismo queden listos para prestar servicio el acorazado de combate *Charlemagne*, el crucero de primera clase, acorazado *Destréer*, los *destroyers Duinois*, *Lansquenet*, *Durandal* y *Hullebard* y 25 torpederos de alta mar y de costa.

En el programa de construcciones militares navales francesas habrá, pues (aprobado el aumento de dichos cuatro millones de francos) dos acorazados de combate, un crucero de primera, dos cañoneros, catorce *destroyers*, los 25 torpederos y un torpedero submarino.

Hay más; antes de terminar el año 1900 tendrá también la marina francesa de guerra un torpedero del tipo llamado *turbina*, que, según pretenden los ingenieros navales franceses, será, aunque muy reformada y mejorada, el torpedero *turbina* que poseen los ingleses.

A consecuencia del resultado que tuvo en Roubaix la lucha entre un toro y un león, ha desafiado Mazzantini á quien quiera aceptar el reto, apostando al mismo tiempo 25 000 francos á presentar un toro español que luchara contra dos leones ó dos tigres á la vez.

Al desafío del famoso matador español ha contestado M. Bidet, dueño de la Menagerie (colección de fieras) del mismo nombre, que uno cualquiera de sus leones es capaz por sí solo de tragarse el toro más bravo que haya podido producir jamás el suelo de España, y que acepta el reto.

Cerca de la ciudad de Nuevo México trabóse un sangriento combate entre una cuadrilla de ladrones de trenes y un destacamento de policía que al mando del Sheriff iba en su persecución.

La refriega fué reñidísima, debido á la resistencia desesperada que opusieron los bandidos á dejarse arrollar.

Murieron en el combate el juez y uno de los oficiales de policía, mientras que los malhechores pudieron al fin escapar dejando en el campo de la lucha un muerto y un herido.

De las provincias.

Ha entrado en Cádiz el *Numancia*. En Bilbao el *Magallanes*. Y en Santander el *Temerario*. De Cádiz han salido el *Carlos V*, y el *Lepanto*. Y de Cartagena el *Vitoria*.

Ha sido nombrado vocal del Centro Consultivo de la armada el contralmirante señor Ramos Izquierdo, en sustitución del señor Pastor y Landero quien ha sido destinado al departamento del Ferrol.

El presidente del Fomento del Trabajo Nacional presentará una moción á la próxima junta, pidiendo que el cargo de presidente de la Asociación sea incompatible con el de senador ó diputado á Cortes.

En Valencia se están ultimando los preparativos para los próximos festejos.

El Ayuntamiento ha acordado invitar á la escuadra francesa del Mediterráneo, que se halla anclada en Barcelona.

Ha zarpado de Cádiz para el Ferrol la escuadra del almirante Cámara, compuesta del *Carlos V* y el *Lepanto*. El *Alfonso XIII* quedó en la Carraca reparando averías en las máquinas.

Se ha reunido en Madrid la Asamblea de abogados, aprobando las siguientes bases, que con respetuosa ex-

posición de motivos, eleva á las Cortes:

Que las Audiencias provinciales existan en los asuntos civiles.

Que se establezca la única instancia en lo civil, acomodando el procedimiento criminal:

Hasta que se lleve á cabo esta reforma, las Audiencias provinciales conocerán en segunda instancia en los asuntos civiles.

Figurarán también en la exposición de motivos como aspirantes para el porvenir, las dos bases siguientes:

Se limitarán las atribuciones que tienen actualmente las Audiencias, pasando á la categoría de faltas algunos delitos de hurto y lesiones menos graves.

Se reducirán á 18 los jurados sorteados; á 10 las cabezas de familia, y á ocho las capacidades.

No se concederán dietas á los jurados que paguen determinada cuota de contribución ó perciban sueldo del Estado, de la provincia ó del Municipio.

La *Gaceta* publica una real orden del ministerio de Hacienda disponiendo en vista de haber comunicado el ministro de España en Tokio que, á partir del día de mañana, se aplicará á las mercancías españolas que se importen en el Japón los derechos de las tarifas máximas del arancel de aquel imperio, que á todas las mercancías japonesas que lleguen á los puertos ó fronteras de España desde las doce del día de hoy, se les apliquen los derechos de la primera tarifa del arancel vigente.

De las islas:

Binisalem

Este año se celebrará con gran pompa en esta villa la fiesta que anualmente dedican los vecinos á su Santo Patrón San Jaime Apostol, á juzgar por los preparativos que se han hecho.

El lunes 24, víspera del santo á las cuatro de la tarde la música de este pueblo, recorrerá las principales calles invitando al vecindario para que asista á la Plaza de la Cuartera, en donde se habrá levantado provisionalmente una plaza de toros, en la cual será capeado y muerto á estoque por algunos aficionados de Binisalem un toro de la acreditada ganadería de San San Martí y después se capearán y banderillearán dos bravas vacas de la misma ganadería. Por la noche en la plaza de la iglesia habrá música y en los intermedios se soltarán abundantes fuegos artificiales, por el piro técnico *Pollensá*.

25.—Día del Santo tendrá efecto por la mañana la fiesta en la iglesia, el oficio mayor en el que predicará las glorias de San Jaime don Pedro Martí, catedrático de *Religión* y *Moral* del Instituto Balear; por la tarde á las cinco y en el sitio de costumbre, lianura de Borneta, se verificarán las carreras de hombres y caballos, y después empezará el baile de boleros y jotas con música, en la plaza de la Iglesia el cual durará hasta ahora muy avanzada de la noche.

Día 26 se verificarán las mismas diversiones que el día anterior, de manera que podemos decir que tendremos tres días completos de fiesta.

Se hallan ya entre nosotros las familias que acostumbran venir á veranear todos los años. También se halla entre nosotros don Gabriel Llabrés, catedrático del Instituto de Cáceres, y su simpática señora, que ha venido á descansar estas vacaciones al lado de sus ancianos padres.

—Ya comienza á reinar mucho entusiasmo para la corrida de toros que se ha de celebrar en Palma el día 30 de los corrientes, pues ya se han fijado los carteles en los principales sitios de la población, y son muchísimas las personas que prometen asistir á dicho espectáculo, acudiendo tempranito á la estación á fin de llegar á tiempo á recoger la entrada antes que estas se acaben, como sucedió en la anterior, muchos en que tuvieron que trasladarse á Cossell y otros á Palma.

—El calor se ha despertado de una manera alarmante, pues hace ya tres días que casi es imposible ir por las calles durante las horas de sol.—C. 22 de Julio de 1899.

De la capital

Dentro de breves días se procederá á la recomposición de las columnas que indican las salidas del paseo del Borne.

Bueno fuera también que el teniente de Alcalde de dicho distrito, diera las órdenes oportunas á la guardia municipal para que cuidara de que el citado paseo estuviera algo más limpio, pues hay muchos días que por la

EL INDIIO

B. ESTADES

JAIME II, 59 Y 61

Especialidad en telas de hilo fabricadas exclusivamente para la casa.

PRECIOS BARATÍSIMOS

Banobas Cubrecamas blancas y colores á 9, 8, 7, 6'50, 6 y 5 pesetas una. Madapolán y Granitos oro á 9, 8, 7, 6 y 3 pesetas pieza.

Vichis y Batistas novedad y colores sólidos á 9, 8, 7'50, 5'50, 3'75 y 2'25 pesetas corte de 5 canas.

Mantelerías de hilo y dealgodón á 40, 32'50, 30, 20, 18, 10, 6 y 4 pesetas mantelería compuesta de mantel y 12 servilletas.

Única casa para sábanas de un ancho de hilo puro y cuanto se requiere para equipos de novios.

tarde no parece sino un estercolero, tanto es la basura que existe en aquel piso.

El vapor *Ciudad de Mahón* salió á las cinco de la tarde de ayer de este puerto con rumbo al de Mahón, llevándose la correspondencia, un regular número de pasajeros y efectos.

Por los inspectores de policía, fué ayer severamente amonestado un sujeto que se negó á dar su nombre á un guardia de dicho cuerpo.

Por Real orden del Ministerio de la Gobernación han sido declarados cesantes los Maquinistas don Bernardino Sintés y don Alvaro Ramos, agregados al Lazareto de Mahón y a la Dirección de Sanidad del puerto de Gijón, respectivamente.

Uno y otro día vemos que por la autoridad municipal se están dando disposiciones encaminadas á evitar los focos de infección que tan perjudiciales resultan para la salud pública.

A pesar de ello, no se le ha ocurrido á la referida autoridad, fijar su atención en los estanques y abrevaderos denominados *Es fornét de Itria* y las situadas en las afueras de San Antonio cuyo estado no puede ser más detestable.

Por otra parte el artículo 26 de las Ordenanzas Municipales, dispone que todos los estanques de la ciudad y su término deberán limpiarse á lo menos dos veces al año, una en Enero y otra en Junio, y apesar de ello dicha operación no se ha practicado aun.

Esperamos pues que el señor Alcalde dará las órdenes oportunas á fin de que cuanto antes pueden limpiar dichos depósitos.

Varios vecinos de la calle de San Bernardo, Palou y Mirador, nos suplican que llamemos la atención del señor Alcalde acerca del olor pestilente y mal sano que exala la cloaca que existe en la última de dichas calles frente al Palacio Episcopal, cuyas escavaciones han dado lugar á que algunos de dichos vecinos se hallen atacados de ciertas fiebres que les obligan á guardar cama.

Esperamos á que el señor Alcalde dará las órdenes oportunas para que mañana mismo se proceda al saneamiento de dicho foco de infección.

Ayer por la tarde fueron fijados por las esquinas de las calles de esta ciudad, unos elegantes carteles, confeccionados en la imprenta de este periódico, anunciando la corrida de toros que ha de celebrarse el domingo próximo en nuestra plaza.

Grande ha sido la cantidad de melones que durante esta última semana ha sido importada en esta ciudad de las costas de Gandía y Valencia.

A pesar de ello, el precio de dicho fruto se mantiene aún bastante elevado.

Desanimado se vió ayer el mercado de frutas que al igual de los demás sábados se celebró en la plaza del mercado.

Por el Juez de primera instancia del partido de esta ciudad se saca á la venta en pública subasta por el término de 20 días, la casa señalada con el número 16 de la calle de los Baños del caserío del Terreno, justificada en 2400 pesetas.

Igualmente se saca á la venta un censo de 12 libras de pensión anual al fuero del 3 por ciento, tasado en 900 pesetas.

El remate de las citadas fincas tendrá efecto el día 18 de Agosto próximo en los estrados de dicho Juzgado.

Por el Juez de instrucción de este partido ha sido levantado el auto de procesamiento dictado contra don Ramón Martorell, ex-alcalde de Pollensa.

Por una mala inteligencia dijimos que en la visita que el señor Alcalde accidental había practicado á los establecimientos municipales, había quedado complacido de la limpieza

observada en el Matadero y Parque de Bomberos, cuando debíamos decir en el colegio de la Crianza y Piedad. Valga la rectificación.

A las ocho de la mañana de ayer fondó en nuestro puerto procedente de Barcelona el vapor *Beller* conduciendo la correspondencia y 132 pasajeros entre los cuales figuraban el director de la compañía de vapores *La Menorquina* don Juan Taltavull, don Jerónimo Rius, el capitán de caballería don Pedro Muntaner, el comerciante don Enrique Alzamora, el publicista y ex-diputado á Cortes por Valencia y Alcántara don Damián Isern, pasando al muelle á recibir á este último numerosos amigos políticos y particulares.

Para el lunes están señalados ante esta audiencia en juicio oral y público las siguientes causas: A las nueve y media causa instruida por el Juzgado de Manacor, contra Bartolomé Sansó, acusado sobre hurto, defendiendo el procesado el abogado don Tomás Muntaner.

A las diez contra Miguel Ferrer instruida por el Juzgado de Palma acusado sobre el delito de hurto.

Defenderá al procesado el abogado don Mariano Canals y está representado por el procurador don Sebastián Salas.

Con destino á Ibiza y Alicante salió de nuestro puerto ayer mañana á las nueve y media el vapor *Isleño* llevándose la correspondencia, 16 pasajeros y variada carga para ambos puertos.

La Cámara de Comercio de Barcelona ha recibido el siguiente telegrama de Madrid: «Director general de Comunicaciones á presidente de la Cámara de Comercio.—Hoy se han firmado las órdenes estableciendo nueva expedición de Barcelona á Ibiza con escala en Palma de Mallorca, solicitada por el Ayuntamiento de Ibiza, por esa Cámara y por la sociedad del Fomento del Trabajo Nacional.»

Los trabajos para la instalación de la nueva fabrica de gas *La Económica* adelantan rápidamente.

Según noticias la semana próxima se empezará ya la canalización para tender las cañerías conductoras.

Los propósitos de la junta de la nueva sociedad, son que le más pronto posible pueda funcionar la fabrica y poder servir á sus abonados, que actualmente son ya en número muy crecido.

La sociedad *Veloz Sport Balear* ha repartido unas circulares á personalidades importantes de esta ciudad interesándoles para que se suscriban á las acciones que ha emitido dicha sociedad para la construcción del velódromo.

Estas acciones, empezarán á amortizarse desde el próximo enero, verificándose la amortización por sorteo mensual.

Verdaderamente pesado y sofocante fué el día de ayer.

Con un cielo purísimo, sin ninguna nube, el sol lanzaba una lluvia de fuego.

Raras veces se han experimentado temperaturas tan altas. El termómetro marcaba ayer, 44 grados al sol y 34 á la sombra, ayudando á hacer el calor más sensible, la brisa que sopió muy debilmente.

Por orden del señor Gobernador fué ayer tarde multado con veinticinco pesetas el dueño de uno de los establecimientos de bebidas de la plaza Mayor, por infracción á las órdenes del gobierno.

Apesar de las órdenes dadas, prohibiendo la pesca con chinchorro (arret), continúan trabajando en nuestra bahía estos aparatos de pesca.

Por Real orden del ministerio de Gracia y Justicia ha sido nombrado en el turno 4.º para la plaza de magistrado de la Audiencia provincial,

de Palma, vacante por haber sido también nombrado para otro cargo don Mariano Arribabalaga a don José García de Lara, excedente de Ultramar, que tiene reconocida la expresada categoría.

Sabemos que dentro de breves días será dado de alta el muchacho Miguel Aznar que como recordarán nuestros lectores fué una de las víctimas que resultaron más gravemente heridas, con motivo del desplome del balcón ocurrido en la tarde del día del Corpus.

El niño Arzar, a pesar de que la herida le abarcaba desde el muslo hasta el tobillo, ha podido sanar gracias a los asiduos cuidados del médico municipal señor Oliver, cuyos trabajos ha verificado sin retribución alguna.

Felicítamos pues al señor Oliver, al niño y a los padres de éste, por el excelente resultado obtenido.

Servicios prestados por la guardia civil:

La del puesto de San Antonio detuvo a un sujeto presunto autor de la sustracción de cierta cantidad de verduras a un vecino.

Por la de los puestos de Petra y Pollensa, han sido denunciados a los alcaldes respectivos varios sujetos por infracción a la ley de caza.

Participa de la del puesto de Bunyola haber denunciado al Juez municipal de la misma a un individuo presunto autor de la corta y sustracción de cierta cantidad de leña del monte comunal de dicha villa.

En el convento de Santa Magdalena empezaron ayer los solemnes cultos que todos los años se celebran en honor a la Beata Catalina Tomás.

Los actos que se celebrarán los días 27, 28 y 29 son los siguientes:

Día 27.—Al anochecer solemnes completas en preparación de la fiesta que el Exmo. Ayuntamiento dedica a Santa Magdalena.

Día 28.—Festividad de nuestra ilustre paisana. A las once misa mayor con música y sermón que dirá el Reverendo doctor don Miguel Costa Llobera. Asistirá al acto una comisión del Ayuntamiento, y el Ilmo. Cabildo de esta Diócesis.

Día 29.—Fiesta con que honran a la Beata Catalina Tomás sus hermanas de comunidad. A las diez misa mayor a gran orquesta y sermón que dirá el P. Fr. Vicente Menéndez.

Día 30.—A las diez misa mayor solemne con música y sermón que dirá el rector de la parroquia de San Miguel don Mateo Garau.

Llamamos la atención de la Alcaldía acerca de los escándalos que diariamente cometen unas dos docenas de muchachos que de una a dos de la tarde se reúnen en la calle de los Desamparados, causando grandes molestias a aquellos vecinos.

Escaso ha sido el movimiento comercial observado en nuestros mercados durante la semana última.

Los precios de los principales artículos continúan siendo los mismos por lo que nos abstenemos de publicar la lista de los precios.

Ayer por la mañana ocurrió un choque entre dos carros de transportes en la calle de la Merced, resultando uno de los vehículos con varios desperfectos.

Por fortuna no ocurrió ninguna desgracia personal.

En la calle de la Misión ocurrió ayer por la mañana una riña entre dos individuos, resultando uno de los contendientes con varias leves contusiones en la cara.

Intervinieron en la disputa un agente de la autoridad que puso fin a la reyerta, citando a ambos individuos para comparecer ante sus superiores.

Cultos para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas

Continúan en Santa Magdalena. Exposición a las nueve y media a las diez misa cantado. Por la tarde continuación de la novela y la reserva de S. D. M.

Otras funciones

En nuestra señora de la Soledad se celebrará fiesta religiosa que las hijas pobres consagran a su padre San Vicente de Paul.

A las siete y media misa de comunión durante la cual se cantarán algunos coros. A las nueve se cantará tercera, acto seguido misa mayor, cantándose la misa a canto llano de don Juan Alcover por un nutrido coro dirigido por el baritono J. Oliver. Ocupará la cátedra del Espíritu Santo el Rdo. don Gregorio Llinás, vicario de Santa Eulalia.

Por la tarde a las cuatro actas de coro, plática por don Antonio Literas vicario d' Es Coll d'en Rebassa, terminando la función con el Te-Deum a canto llano de don Miguel Tortell.

En las Teresas fiesta que los tercarios dedican a la Virgen del Carmen; a las siete comunión general y a las diez misa cantada por la música y sermón que dirá el padre Antonio Lopez. Por la tarde a las cuatro se vestirá el escapulario del Carmen, a los que desean ingresar a la tercera orden.

En Santa Eulalia por ser la octava de la Virgen del Carmen habrá misa, a las dos y media y sermón que dirá el pbro. don Melchor Masot.

En la iglesia del Santo Hospital a las nueve y media se celebrará un aniversario en sufragio de las almas de los Cofrades de la Virgen del Carmen que han fallecido.

En la Parroquia de San Jaime se celebrará fiesta a San Luis Gonzaga, con misa cantada a las diez y media y sermón que dirá don Pedro Martí catedrático del Instituto Balear.

En San Juan de Malta fiesta votiva en obsequio de la Virgen de Lourdes, cantándose a las diez y media misa con sermón por el P. Francisco Riera, escolapio.

En Santa Cruz fiesta a la Virgen del Carmen, con misa cantada a las diez y sermón por don José Reus, presbitero.

Visita a la Corte de Maria

A la Virgen de la Soledad en las Miñonas.



lo mejor para la dentadura el frasco Ptas 3.50

ESTADISTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos: Día 20.—Varones 1.—Hembras 1.

Matrimonios: Día 20.—Ninguno.

Defunciones: Día 21.—Bartolomé Ramis Gamundi, 8 años, carretera de Manacor, asficia.—Catalina Gayá Porcel, viuda, 69 años, p. del Teatro, pleumonia.—Pablo Sanna Reus, viudo, 79 años, hospital, apoplejia cerosa.—Antonio Cántallops Burguera, casado, 63 años, c. de la Alfarrería, tuberculosis pulmonar.—Matilde Forteza Forteza, casado, 41 años, c. de Jaime II, cardiopatia.

Registros del puerto de ayer a la puesta del sol.

Estado de la atmósfera.—Algo cargada, hay cirro stratus.

Id. del horizonte.—Calmoso.

Dirección del viento.—Calma.

Estado del mar.—Llana.

Buques a la vista.—Ninguno.

Indicaciones del Vigía de Porto-pi.—Ninguna.

Incendias.—Soplaba fresquito el N. O. estando sin nubes el cielo, calmoso el horizonte, rizada la mar y elevado el nivel de las aguas cuando el orto. A las siete se quedó calma, a las diez entabló el embate y a medio día soplaba fresquito del S. S. O. Fué rolando hacia el O. al principio de la tarde y calmando, al aproximarse al ocaso se quedó calma.

Noticias.—Entró el vapor Belver de Barcelona y el pailebot San Sebastián del mismo punto. Salió el Isleño para Mahón y el Ciudad de Mahón para Mahón.

TELEGRAMAS

(De nuestro corresponsal particular)

Obsequios a los marinos franceses.

Barcelona 22 a las 12'50 n.

El baile que se dió anoche en el teatro Lirico en honor de la marina francesa resultó regular, asistiendo a él pocas señoras en relación al número de hombres.

Los jardines estaban iluminados a la venesiana.

El buffet fué abundante pero servido en un local insuficiente.

Esta noche obsequiará a los marinos franceses la sociedad Corde frances.

Esta noche la escuadra ha hecho proyecciones sobre Barcelona con potentes focos eléctricos.

Amengual

(De nuestro servicio particular)

Los prisioneros

Madrid 21 a las 11 n.

Las familias de los prisioneros de Filipinas ha acordado dirigir al Congreso las siguientes peticiones: Que se sitúen telegráficamente en Manila, fondos para atender a la manutención de los prisioneros y en caso preciso que se destine el producto de la cesión de las Filipinas y de la venta de las islas Carolinas, para libertar a los prisioneros; que esto se trate con Agoncillo y que se mantengan en Filipinas varios buques destinados exclusivamente para obtener el rescate de los prisioneros.

Dos noticias

Madrid 21 a las 11'50 n.

Nos comunican de San Sebastián que se han celebrado unos funerales en sufragio de las víctimas del derrumbamiento del convento de las Oblatas.

Dicen de Londres que continúa haciendo un calor insoportable y que han ocurrido algunas insolaciones.

Festejos en honor de los marinos franceses.

Madrid 22 a las 12'50 m.

Los marinos franceses observan en todas partes completa corrección, captándose las simpatías.

Se ha decidido dar una fiesta a bordo del buque almirante Brenaus, entrando en este puerto y poniéndose lo más cerca posible.

Huelga

Madrid 22 a las 1'30 m.

El gobernador de Bilbao participa que continua la huelga pacífica.

Añade que además de los dieciocho detenidos por coacciones, han sido puestos otros tres a disposición de la autoridad militar por insultos a la fuerza armada.

Conferencia.-Dimisión

Madrid 22 a la 1'30 m.

Ha sido muy comentada la conferencia celebrada anoche por los señores Martínez Campos y Silvela en el Congreso.

Ha dimitido el capitán general del departamento del Ferrol. Ignórase la causa.

Hundimientos

Madrid 22 a la 1'30 m.

El gobernador de Alicante ha teleografiado diciendo que a consecuencia del hundimiento ocurrido en Tejar, pueblo de Jaspe, resultaron dos muertos y cuatro heridos.

Noticia confirmada

Madrid 22 a la 1'30 m.

El señor Dato ha confirmado la noticia de que con motivo del cumpleaños de la Reina el señor Silvela obsequiará con un té el lunes por la noche en la Presidencia, a los diputados y senadores de la mayoría.

Clausura de los Cortes

Madrid 22 a las 10 m.

Es posible que se aplase de nuevo la clausura de las Cortes en vista de las dificultades que presenta el Senado en la votación del arreglo de las deudas.

Censuranse las manifestaciones hechas en Barcelona.

Las madres de los prisioneros en Filipinas.

Madrid 22 a las 3'40 t.

La comisión de madres de los prisioneros de Filipinas fueron a la presidencia para entregar al señor Silvela, una exposición pidiendo que con el dinero entregado por los yankees con motivo de la cesión de las islas Filipinas, se

pague el rescate de los prisioneros.

Impacientes se trasladaron al Congreso en donde fueron recibidas por el señor García Alix.

Nombramiento.-Felicitación

Madrid 22 a las 3'50 t.

San Sebastián.—Se ha firmado el nombramiento de Consejero de Agricultura, a favor del señor marqués de Viesca.

El señor Pidal ha comunicado a S. M. la Reina el telegrama de felicitación que, con motivo de su cumpleaños, le envió el almirante de la escuadra francesa.

La minoría liberal

Madrid 22 a las 5'20 t.

En el Senado se ha reunido la minoría liberal, acordando aprobar los proyectos de fuerzas navales y terrestres.

Intervendrá en el debate el general Ochando.

Respecto al arreglo de las deudas esperan antes de decidir, ver como viene el proyecto del Congreso.

El lunes se celebrará una nueva reunión.

El señor Silvela conferenció con los señores Aguilar, Bustillo y otros senadores.

En vista de los rumores circulados acerca de la obstrucción que se hará a la deuda, la impresión general es de que se discutirá sin intransigencias.

Después conferenciaron los señores Silvela y Villaverde.

Petición fiscal

Madrid 22 a las 5'20 t.

Se asegura que el fiscal Militar apreciando las circunstancias atenuantes, pedirá la pena de reclusión perpetua para el general Toral, con pérdida de su empleo, y el apercibimiento para el general Pareja.

Para los restantes pedirá la absolución.—Mencheta

NOTICIAS

de la madrugada

TELEGRAMAS

En el Senado

Madrid 22 a las 9 n.

En la sesión del Senado se ha continuado la discusión de las fuerzas navales.

El general Weyler ha pedido la reorganización de la Marina.

El proyecto ha sido aprobado provisionalmente faltando ahora la votación definitiva.

Noticias varias

Madrid 22 a las 9'45 n.

9'50 >

El señor Villaverde ha manifestado a la Comisión de defensores filipinos que no es posible rebajar el impuesto que se ha fijado a dichos valores.

En la sesión del Congreso el señor Romero Robledo ha protestado energicamente de lo ocurrido anoche en el teatro El Tivoli de Barcelona, calificando de traidores y miserables a quienes frente a los jefes y oficiales de una escuadra francesa injuriaron a la patria.

El señor Romero terminó pidiendo un proto y severo castigo para los autores.

El señor Dato, manifestó que la prensa ha exagerado los sucesos ocurridos en Cataluña reduciéndose tan sólo a la protesta de cuatro malvados quienes serán castigados debidamente.

Los diputados catalanes se adherieron a las afirmaciones del señor Dato.

El resto de la sesión ha carecido de interés.

Conferencia de la Haya

Madrid 22 a las 10'45 n.

Dicen de la Haya que la Con-

ferencia de la paz en pleno, ha aprobado la prohibición del lanzamiento de explosivos mediante los globos aerostáticos.

Han estado en contra Inglaterra y los Estados Unidos.

Se ha aprobado también la prohibición de las balas explosivas y de los proyectiles asficientes.

Para terminar las sesiones falta a aprobar el proyecto de arbitraje que ha sido aplazado hasta saber las opiniones de varios pequeños estados.

Un incidente

Madrid 22 a las 10'50 n.

10'55 >

11'00 >

Al finalizar la sesión del Congreso ha ocurrido un vivo incidente entre los señores Villaverde y Urzais, a consecuencia de haber éste preguntado si en las Filipinas se pagaba a los empleados con moneda filipina ó con la española.

El señor Urzais se extraña de que el señor Villaverde no le conteste a su pregunta, añadiendo que supone que debe ser porque ignora con que moneda se pagan las obligaciones de Filipinas.

El señor Villaverde dá algunas explicaciones sobre el asunto.

El señor Urzais manifestó que sostenía cuanto había dicho.

Contestó onseguida el señor Villaverde y dirigiéndose al señor Urzais dijo: «Su señoría es quien ignora hasta el mismo valor de la palabra.»

El señor Urzais dijo que rechazaba el desprecio que envolvía semejante grosería.

El señor Villaverde indignado abandonó el salón.

En los pasillos se han hecho grandes comentarios del incidente, censurando los discursos pronunciados por las dos contrincantes que alargaban inútilmente el debate.

El señor Urzais conferenció con el duque de Almodaba y el señor Lasera, mientras Villaverde quitaba importancia al incidente.

El incidente es hijo del carácter de ambos señores ante un grupo numeroso de testigos.

De viaje.-Agitación carlista

Madrid 22 a las 11 n.

En el expres de esta tarde salió para San Sebastián el señor Silvela.

Varios cartas recibidas de Navarra hablan de la agitación carlista.

El Correo Español, publica un telegrama confirmando que el Comisario francés ha ratificado al marqués de Cerralbo que no puede internarse en Francia de lo contrario será expulsado.

Londres.—La prensa se ha ocupado de la explosión ocurrida ayer a bordo de un cazatorpedero matando a nueve individuos é hiriendo a cuatro.

Mencheta

PLAZA DE TOROS DE PALMA

AVISO

Con permiso de la autoridad competente y con el objeto de evitar las desgracias a que pueda dar lugar la aglomeración de gente avida de presenciar el desencajonamiento de los toros de don Anastasio Martín de Sevilla ha dispuesto la Empresa:

1.º El desencajonamiento se hará en el redondel en vez de verificarse en el corral según costumbre.

2.º El público ocupará el tendido rogándole no achiche a los toros con gritos, silbidos ni ninguna clase de manifestaciones.

3.º Desencajonados que sean todos los toros el público desalojará la Plaza.

El desencajonamiento se efectuará el martes 25 del corriente, festividad de San Jaime.—La Empresa.

La entrada costará 25 céntimos

FERRO-CARRILES de MALLORCA



Servicio de tranca para viajeros que registró desde el día 10 de Abril de 1898

De Palma hasta Manacor y Felanig, a las 7'40 mañana, 2 y 6'25 (mixto entre Empalme y Manacor y Santa María y Felanig) tarde.

De Palma hasta Lapuebla, a las 7'40 mañana, 2'30 y 6'25 (mixto de Empalme) tarde.

De Manacor hasta Palma a las 4 (mixto), 6'30 mañana y 5'15 tarde.

De Manacor hasta Felanig y Lapuebla, a las 6'30 mañana y 5'15 (mixto en los ramales) tarde.

De Felanig hasta Palma, Manacor y Lapuebla, a las 6'40 mañana, 12'15 (mixto hasta Santa María) y 5'25 (mixto y desde Empalme) tarde.

De Lapuebla hasta Palma, Manacor y Felanig, a las 6'55 mañana, 1 y 5'25 (mixto hasta Empalme) tarde. Palma 23 de Marzo de 1898.—El Director G., Guillermo Moragues.

Vapores Correos

SALIDAS Lunes 2 tarde, para Barcelona (via Sáb. Ber). Martes 5, tarde, para Barcelona (directo). Miércoles 9 mañana, para Ibiza y Valencia; 2 tarde para Mahón (via Alcudia); Jueves ninguna. Viernes 5 tarde, para Barcelona (directo). Sábados 9 mañana, para Ibiza y Alcudia.

Domingos 2 tarde, (via Barcelona para Alcudia).

ENTRADAS

Lunes 10 mañana, de Barcelona via Sóller, y de Mahón (via Alcudia). Martes 9 mañana, de Ibiza y Alicante. Miércoles 9 mañana, de Barcelona (directo). Jueves 10 mañana, de Barcelona (via Alcudia). Viernes 2 tarde, de Ibiza y Valencia. Sábados 9 mañana, de Barcelona (directo). Domingos ninguna. Servicio directo entre Mallorca y Menorca De Palma para Mahón, los sábados 1 las cinco de la tarde. De Mahón para Palma, los martes 1 las cinco de la tarde.

JUNIO 23 DOMINGO 1874.—Segunda sesión de Castellfollit de la Roca. 203 | Santos Apollinar y Liborio, 162 obisps.

JUNIO 24 LUNES 1880.—Función en España (Barcelona) la primera máquina de vapor. 204 | Santos Cristina y Niceta, 161 y Aquilina, m7.

Sándalo Sol Esencia pura de Sándalo con SA-LOL. El mejor remedio y el más económico para curar rápidamente la *Blenorragia* y demás flujos de las vías urinarias. Precio 3 pesetas.

Tos, Catarros, Bronquitis, Tisis, se curan seguramente con PERLS antisépticas SOLA a base CRROSOTAL TERPINOL y CUA-SINA

Morruhol con hipofosfitos SOL, cura las enfermedades del pecho, tumores, glandulas, oserófulas y raquitismo, obrando como poderoso reconstituyente. Cada frasco contiene 40 cápsulas dosificadas, pequeñas y dendas.

Venta: En todas las Farmacias de España, Portugal y América.—Depósito en Palma, Farmacia de J. Valenzuela

TODAS LAS ENFERMEDADES DEL ESTÓMAGO É INTESTINOS se curan siempre con el ELIXIR A LA INGLUVINA GIOL APROBADO Y RECOMENDADO POR LA M. I. ACADEMIA MÉDICO-FARMACÉUTICA DE BARCELONA

No más pelo blanco TINTURA DEL DOCTOR JIMENO para teñir el pelo de color castaño obscuro ó negro de ébano. Su empleo es sencillo y rápido, higiénico y eficaz. TRES PSETAS. Venta en droguerías y perfumerías.—Barcelona, plaza Real, 1, farmacia del Globo del Dr. Jimeno. En Palma: Valenzuela Farmacéutico.—Francisco Meridiene, peluquero y demás farmacias y perfumerías.

CASA BANQUE Gran depósito de las tan acreditadas máquinas para coser Wertheim, Pfaff y Estrella. Venta a plaz a desde 5 reales en adelante. Taller para compostura de máquinas de todos sistemas. Colón 34, Palma

TRATAMIENTO DE LA DIABETES por el VINO URANADO PÉPSICO PREPARADO POR J. TORRENS FARMACÉUTICO El primero y único elaborado en esta forma en toda España, mucho más económico y de mejores resultados que sus similares del extranjero, está preparado con todo esmero por procedimientos científicos bien experimentados y acreditados por su reconocidamente sobradamente energético para suprimir la eliminación del azúcar de glucosa en todas las personas afectadas de la enfermedad denominada Diabetes. Es de un sabor fresco y gusto sumamente agradable y solo se mezcla con agua, calma instantáneamente la intensa sed de los diabéticos. Depósitos: En Palma: Centro Farmacéutico.—En Barcelona: Sociedad Farmacéutica Española y Farmacia del doctor Pisé, Plaza del Pisé, 6.—En Sáb. Ber: Farmacia de J. Torrens.

REUMATISMO Curación pronta y segura del REUMATISMO se obtiene con el acreditado linimento de RIBOT. Venta al por mayor: Palma, Centro Farmacéutico, en la Farmacia de don Juan Valenzuela y en Petra, Farmacia y Laboratorio del autor. Al por menor en todas las Farmacias de España.

QUEMADURAS Se curan toda clase de QUEMADURAS desapareciendo el dolor inmediatamente con el ungüento del mentado RIBOT y se despacha en las mismas casas que el linimento. Farmacia de Amengual y Muntaner

Linea de Vapores Transatlánticos de Pinillos Izquierdo y C.ª S. EN C. CADIZ Salidas fijas para las Antillas, Méjico y Estados Unidos Para Habana, Cienfuegos, Veracruz y Tampico, con escalas en Puerto Rico, Mayaguez y Ponce, saldrá el día 22 de Julio el vapor Conde Wifredo Admite carga y pasajeros para dichos puertos y Canarias. Además la admite con tránsito en Veracruz, dando conocimiento directo, para Texas, Frontiers, Campeche, Laguna, Yrigoras y Coahuilcalcos. Para más informes, señores Martínez y Planas, San Juan 20, representantes de la Compañía. Servicios de la Compañía Transatlántica de Barcelona Mes de Julio

Combinación a puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.—Linea de las Antillas, New-York y Veracruz. El 5 de Barcelona y el 10 de Cádiz, vapor «Montezuma», capitán Castellá, para Puerto Rico y Habana, y con tránsito para Progreso y Veracruz. Solo se admite carga hasta el día 2. El 20 de Santander, vapor «Alfonso XIII», capitán Morenc, para Coruña, Habana y Veracruz. El 25 de Barcelona y el 30 de Cádiz, vapor «León XIII», cap. Gomez, para Las Palmas, Puerto Rico, Habana, Progreso y Veracruz, y con tránsito para los literales de los Estados Unidos. Solo se admite carga hasta el día 22. Linea de Filipinas.—El 16 de Barcelona, vapor «Isla de Penay», capitán N., para Port Said, Aden, Colombo, Singapur y Manila. No se admite carga la víspera de la salida. Servicio de África: Linea de Marruecos.—El 25 de Barcelona, vapor «Luzache», cap. Izquierdo, para Málaga, Geta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Marrakech y Mogador. Servicio de Tánger.—El vapor «Joaquín del Piñero», sale de Cádiz para Tánger, Argel y Gibraltar, los lunes, miércoles y viernes, retornando a Cádiz, los martes, jueves y sábados. Los pasaje y carga se despachan en Palma, Plaza de Antonio Maura, número 4.

SOLIDAD DE NAVEGACIÓN A VAPOR UNION COMERCIAL—J. ESTELA Y C.ª El acreditado vapor PALMA Saldrá para Barcelona todos los jueves a las 6 de la tarde. Admite pasajeros y carga para dicho punto a precios reducidos. Viajes en combinación con los vapores de casa Tintoré y C.ª en Palma, Londres, Liverpool, Amberes, Hamburgo y Marsella a precios económicos. El tránsito para todos los puertos de América sin gastos en Barcelona. PALMA.—Oficina, Plaza Antonio Maura; Agencia y despacho, Bernardo Estela, Moelle. BARCELONA.—Consignatario, Francisco M.ª Tintoré, Paseo del Comercio 1 y 3.—Agente de Aduana, vicario O'Fila, Capt. Orea y Domenech, Parque 8.

PAPEL Se halla de venta en casa de Amengual y Muntaner, Cadená 2 y Conquistador 80, a precios sumamente económicos.

AGRICULTURA Abonos químicos para el fomento y desarrollo de la producción agrícola LA MARAVILLA MARCA REGISTRADA Fertilización de los terrenos «equimados» y enriquecimiento de los fértiles, obteniéndose con notable beneficio el dinero que se invierte. ABONOS ESPECIALES PARA VINA NARANJO ALMENDRO ALBARICOQUE ALGARROBO CEREALES HIGUERA OTROS CULTIVOS El profesor químico de la Cámara Agrícola Oficial de Valen ia don Bernardo Giner Albió dirige la fabricación de estos abonos y garantiza su composición. Darán toda clase de detalles para su empleo los señores Martínez y Planas depositarios de los citados abonos, y representantes de la respetable casa importadora don Leopoldo Mompó de Valencia.

LA CATALANA BROSSA 16, TIENDA.—PALMA Corsets forma PARISIEN desde 8 a 100 pesetas. Especialidad en la medida. Fajas ventrales. Corsets para señoras delgadas. Composturas de todas clases. Últimos modelos de París.—Elegantes corsets para vestir. NOTA.—Se pasa a domicilio a tomar medidas y a probar los corsets.

UNA OPERACION PARTICULAR es el separarse las cejas quien las tenga muy pobladas y le dan aspecto serio y repulsivo, é quitarse el impuro yello que cubren la cara de algunas damas, é hacerse la corona sin necesidad de la navaja del peluquero, é quitarse el pelo de las cejas con los dedos pesados. Todo esto es una operación muy particular y muy sencilla en dos minutos, con solo el empleo del Depilatorio Imperial Padró FRASCO 10 REALES. Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona. En Palma: Valenzuela hermanas, Cuartel 2, Libertad 10. Don José Casanovas, peluquero, Cadená 6.

Pérdida El domingo por la mañana se perdió un chaleco de alpaca negro, la persona que lo haya encontrado lo puede devolver en la Lonjeta, número 7.

VENTA Se desea vender un perro podenco de inmejorables condiciones. El organista de la Iglesia de Santa María informará.

Elixir Estomacal de Sainz de Carlos Curación segura del 83 por 1 0 de los enfermos crónicos del estómago é intestinos, aunque llevan 20 años de sufrimiento. Desaparece con su uso el dolor de estómago, los vómitos, acedias, diarreas, úlceras del estómago, dispepsias y catarros intestinales. Ayuda a las digestiones, abre el apetito y tonifica. BOTELLA 5 PSETAS. Serrano, 20, Farmacia, Madrid y principales de España. Palma: Farmacias de Fran y de D. Juan Valenzuela.

Academia DE Contabilidad Comercial, Caligrafía y Dibujo desempeñada por DON JOSÉ RAMONET Y RIU Preparación para las próximas oposiciones a Torreros de faros Delineantes de Obras públicas Escribientes del B. de España 5 pesetas al mes.—Palacio, 31, 1.